

Bulle d'AIRE

L'AIRE vous propose tous les deux mois un journal à la fois ludique et informatif

Aire a 40 ans - épisode 6

Créée en décembre 1984, l'association AIRE fête cette année ses 40 ans ! Depuis janvier, nous vous proposons de faire connaissance avec les bénévoles. Pour clore cette série, nous rencontrons Catherine.

Bonjour à toutes et tous, parents, enfants, ami.e.s, détenu.e.s. Je suis Catherine, retraitée comme la majorité de l'équipe de bénévoles dont je fais partie depuis octobre 2023.

AIRE m'a été présentée lors d'une discussion au cours d'une randonnée où j'étais en recherche d'un bénévolat sur un nouvel espace ; après le temps de la réflexion et de la documentation (j'ai beaucoup lu, visionné, écouté) sur un univers qui m'était inconnu (SPIP ? JAP ? MA ? CD ?...) je me suis engagée non sans quelques appréhensions vite dissipées après quelques jours d'adaptation.

Qu'est-ce qui t'a amené(e) à rejoindre AIRE ?

Le milieu associatif relève de mes engagements, de mes valeurs depuis très, très ... longtemps dans des domaines divers, qu'ils soient humanitaire, sportif et autres secteurs ; s'il ne s'agit pas de faire l'apologie du bénévolat on peut simplement affirmer que ce qui nous tient à coeur ici n'existerait pas sans la présence de nombreux.se.s bénévoles à la maison d'accueil et au gîte.

Qu'est-ce qui te plaît dans cet engagement ?

Accueillir, Informer, Rencontrer, Ecouter sans jugement, dans la bienveillance, la confidentialité, mais aussi sourire, rire, discuter de la pluie et du beau temps, offrir un café et des petits gâteaux, proposer aux enfants en visite aux parloirs des jeux qui leurs permettront un moment de partage, de dialogue et je l'espère d'apaisement avec de beaux souvenirs, enrichissant la qualité du lien familial.

Comment définirais-tu aujourd'hui l'association et le rôle qu'elle joue ?

AIRE c'est participer à créer ou à conserver ce lien familial et social, par ses activités nombreuses et riches (fêtes des parents, prêt de jeux, ateliers créatifs, photos aux parloirs pour les fêtes de fin d'année, intervention aux quartiers arrivants) mais également par le travail de l'assistance sociale salariée de l'association.

Joyeux Annivers' Aire !



(pour une quinzaine de muffins)

180 g de sucre roux

200 g de farine / 1 œuf

150 g de beurre fondu

1 cuil. à soupe de levure chimique

80 g d'amandes ou noisettes en poudre

15 cl de crème liquide

Recette : Muffins aux fruits secs et épices

50 g de raisins secs

1 cuil à café de cannelle

1 cuil. à soupe de gingembre moulu

Préchauffez le four à th 6-7 (200°).

Mixez l'œuf et le sucre dans le bol d'un robot.

Ajoutez la farine, la levure, les amandes,

le beurre, les épices et la crème, mixez encore jusqu'à ce que la pâte soit lisse.

Ajoutez les raisins sans les mixer.

Répartissez la pâte dans des caissettes en papier à mi-hauteur et enfournez pour 20 min. Laissez tiédir avant de servir.



Les détenus ont du talent

Ce texte a été écrit par Nicole, pour un concours d'écriture où elle est arrivée en finale. Nous la remercions de nous l'avoir transmis et de nous autoriser à le publier ! Elle nous a également transmis plusieurs dessins, dont celui reproduit ici.

L'automne est pour moi, la plus jolie saison de l'année,
Avec ses couleurs variées dans les jaunes et rouges.
Petit à petit, les feuilles se colorent, et tombent.
Sur le sol, se forme un petit tapis de belles couleurs.
Un frisson de vent se lève et fait bouger les feuilles.
Dans la forêt, ce frisson transforme ce petit tapis,
On dirait une armée d'insectes qui se déplace très lentement.
Que cette saison est belle, mais trop courte.



Les Journées Nationales Prison

Organisées à Poitiers par le GDCP (Groupement Départemental de Concertation Prison), elles proposent 2 rendez-vous sur la thématique « **La prison, une peine familiale** » :

- **Lundi 25/11 à 20h30** : spectacle « Prison » de et avec Aymeri Suarez-Pazos. Maison de la Gibauderie, entrée libre
- **Mercredi 27/11 à 18h** : Conférence-débat sur la thématique de la famille, avec les associations AIRE, CRI-Fréquence Pierre Levée, des étudiantes en master victimologie & criminologie. Faculté de droit, entrée libre

Un lieu pour les Tigistes

L'ancien couvent des Feuillants est racheté dans les années 2010 par un groupe gestionnaire d'EHPAD. La Chapelle des Feuillants leur sert alors de débarras. Mise en vente en 2018, menacée d'être détruite et laissée à l'abandon depuis 20 ans, l'association Le Chant des Feuillants* est créée afin de racheter la chapelle.

Sauver un lieu patrimonial pour lui redonner une seconde vie en répondant à une attente de la société, ainsi naît le projet de la Chapelle des Feuillants. L'éducation et la promotion artistique, adossées à ce lieu si fort, offriraient un lieu d'épanouissement et d'accomplissement où les sens pourront nourrir le corps et l'esprit.

En parallèle, une belle opportunité s'est offerte avec l'acquisition de deux bâtiments à proximité de la chapelle et le tiers-lieu des Feuillants a ouvert ses portes en 2021. La diversité de nos espaces (salles à louer, café associatif, chambres étudiantes) favorise la rencontre de publics

hétéroclites et permet la découverte de ce bijou caché qu'est la chapelle.

Ouvrir ce lieu atypique aux TIG apparaissait donc comme une continuité logique de notre volonté d'accueil de tous. Lieu d'échanges, d'apprentissages et de culture, le tiers-lieu offre de nombreuses ressources pour se sentir à sa place et mettre ses talents au service du bien commun. L'engagement au sein d'un projet à portée patrimoniale vient donner du sens au travail réalisé.

Les Tigistes accueillis depuis plus d'un an ont ainsi pu participer au projet par l'entretien du tiers-lieu, par son aménagement et son agrandissement (nouvelles chambres airbnb, peinture, jardinage...). Nous avons à cœur de leur faire vivre une belle expérience de partage et d'enrichissement mutuel, afin de les voir heureux de s'investir aux Feuillants.

*Le Chant des Feuillants :
contact@lechantdesfeuillants.fr / 06 33 30 82 52

Petit mot Gepsa

Les agents d'accueil GEPsa vous souhaitent un très bon HALLOWEEN !!!

Et vous remerciant pour votre participation à cette fresque aux Monstrueuses citrouilles...

